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千曲衛生施設組合議会定例会会議録 

 

1. 招 集 日 時   令和 6年 10月 18日 金曜日  午後 3時 00分 

2. 開会開議日時    令和 6年 10月 18日 金曜日  午後 3時 00分 

3. 閉 会 日 時   令和 6年 10月 18日 金曜日  午後 3時 40分 

4. 開 催 場 所   千曲衛生施設組合 会議室  

5. 出 席 議 員  

  １番 中村 眞一 君  ２番 川嶋 敬信 君  ３番 栁澤眞由美 君 

   ４番 田中 秀樹 君  ５番 坂口 吉一 君  ６番 林 慶太郎 君  

７番 宮崎 治夫 君  ８番 黒沢 清一 君  ９番 松田 光平 君  

10番 東方みゆき 君  11番 堀内 伸悟 君  12番 星  哲夫 君  

13番 大日向進也 君 

6．説明のため会議に出席した者の職氏名 

  組 合 長   小川 修一 君 

  副組合長   大内 保彦 君 

  常設委員 長野市長代理環境部長   竹内 孝謹 君 

  常設委員 坂 城 町 長    山村  弘 君 

  監査委員   赤城 静江 君 

7．職務のため会議に出席した者の職氏名 

  所  長    塚田 勝雄 君   会計管理者  臼井 義広 君 

  課長補佐      小岩 一貴 君   課長補佐   北原 慎吾 君 

8．会議の記録 

  庶 務 係    久保田宏輝 君 

9．議事日程 

   日程第 １． 開会 

   日程第 ２． 招集あいさつ 

   日程第 ３． 議席の指定について 

   日程第 ４． 選挙第１号 千曲衛生施設組合議会議長の選挙について 

   日程第 ５． 会議録署名議員の指名について 

   日程第 ６． 会期の決定について 

   日程第 ７． 専決第２号 専決処分事項報告について 

          (千曲衛生施設組合会計年度任用職員の給与及び費用弁償

に関する条例の一部を改正する条例) 

日程第 ８． 議案第３号 千曲衛生施設組合公告式条例の一部を改正す

る条例制定について 
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日程第 ９． 議案第４号 令和５年度千曲衛生施設組合会計歳入歳出決

算認定について 

日程第 10． 議案第５号 千曲衛生施設組合公平委員会委員の選任につ

いて 

日程第 11． 議案第６号 千曲衛生施設組合監査委員の選任について  

日程第 12． 閉会 

開議 午後 3時 00分  

 

◎副議長（大日向 進也 君） 

定足数に達しておりますので、ただいまから、令和６年第２回千曲衛生施設組

合議会定例会を開会いたします。 

なお、地方自治法第１２１条により説明員のため、組合長はじめ関係職員の出

席を求めておりますので、ご了承をお願いいたします。 

この度、長野市選出議員の改選により、議長が欠けておりますので、地方自治

法第１０６条の規定に基づきまして、副議長の私、大日向進也がその職務を行い

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

本日の欠席の届出はありません。 

この際、議事の進行上、今回改選されました千曲市選出議員と長野市選出議員

は、ただいまご着席の議席を仮議席に指定いたします。 

それでは、日程に従いまして本日の会議を進めます。 

日程第２ 組合長から招集のあいさつがあります。 

組合長 

 

◎組合長（小川 修一 君） 

招集のごあいさつを申し上げます。 

本日は、令和６年第２回千曲衛生施設組合議会定例会を招集いたしましたと

ころ、議員各位には、何かとご多忙中にも関わらずご出席を賜り、ここに開会

できますことを心から感謝申し上げます。 

この度、千曲市におきましては、任期満了に伴い議員選挙が行われました

が、当選されました議員各位に対しまして、心よりお祝い申し上げます。 

当組合議員として、新たに選出されました、田中秀樹議員、坂口吉一議員に

は当組合発展のために、ご指導、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

また、長野市議会議員の改選が行われ、引き続き当組合の議員としてご苦労

をいただくこととなりました議員各位におかれましては、より一層のご指導、

ご協力を賜りますようお願い申し上げます。 
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さて、当施設組合「千曲衛生センター」の使命は管内から搬入されるし尿汚

泥を効率よく処理を行い千曲川に放流することでありますが、お陰様で事故も

なく順調に稼働しております。搬入受入量につきましては、令和５年度の集計

によりますと、2万 731.2㎘で、これは 1日あたりの平均で約 57㎘となり、前

年度と比較して 4.6％の減少となっています。 

また、施設更新事業につきましては検討委員会におきまして結果がまとまり

先月 30日に結果報告をいただきました。本日、全員協議会の中で皆様方にそ

の内容についてご報告をする予定となっております。 

さて、本定例会でご審議をいただきます案件につきましては、すでにお手元

にございますように、長野市選出議員の改選に伴いまして、議長が空席となっ

ておりますので議長選挙を行います。その他、専決議案１件、条例改正１件、

決算認定１件、人事案件２件となります。 

後ほど、提案理由の説明をいたしますが、いずれも組合の運営上、重要な案

件でありますので、よろしくご審議をいただき、適切なご承認、ご決定を賜り

ますようお願い申しあげる次第であります。 

以上、一言申しあげ、招集のあいさつといたします。よろしくお願いいたし

ます。 

 

◎副議長（大日向 進也 君） 

日程第３、議席の指定についてを議題といたします。 

議席の指定につきましては、会議規則第３条第２項の規定により、議員の議席

は議長が定めることとなっております。 

これより事務局より朗読いたさせます。 

北原課長補佐。 

 

◎課長補佐（北原 慎吾 君） 

異動がありました、千曲市、長野市選出議員の議席番号及び氏名を朗読いたし

ます。 

１番 中村眞一 議員、２番 川嶋敬信 議員、３番 栁澤眞由美 議員、 

４番 田中秀樹 議員、５番 坂口吉一 議員、６番 林慶太郎 議員、 

７番 宮崎治夫 議員、８番 黒沢清一 議員、９番 松田光平 議員、 

10番 東方みゆき 議員、11番 堀内伸悟 議員 

以上でございます。 
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◎副議長（大日向 進也 君） 

ただ今、朗読をいたしましたとおり議席を指定いたします。 

日程第４ 選挙第１号「千曲衛生施設組合議会議長の選挙について」を議題と

いたします。事務局から朗読いたさせます。 

北原課長補佐。 

 

◎課長補佐（北原 慎吾 君） 

千曲衛生施設組合議会議長選挙 

地方自治法第１０３条の規定により千曲衛生施設組合議会議長の選挙を求め

る。令和６年１０月１８日  千曲衛生施設組合議会副議長 大日向 進也。 

 

◎副議長（大日向 進也 君） 

お諮りいたします。選挙はどのような方法がよろしいでしょうか。投票か指名

推薦か、お諮りいたします。 

1番 中村 眞一 議員。 

 

◎１番（中村 眞一 君） 

選挙の方法は、指名推薦で行ったらよろしいかと思います。 

 

◎副議長（大日向 進也 君） 

ただいま、1番 中村 眞一議員より、指名推薦というご発言がございました。 

これにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

異議なしと認めます。それでは、指名推薦と決定いたしました。 

どなたかご推薦をいただきたくお願いいたします。 

７番 宮崎 治夫 議員。 

 

◎７番（宮崎 治夫 君） 

松田光平議員を推薦いたします。 

 

◎副議長（大日向 進也 君） 

ただいま、７番 宮崎治夫 議員より、９番 松田光平 議員をご推せんいた

だきました。よって、副議長の私から改めて指名をいたします。 



- 5 - 

 

 

 

千曲衛生施設組合議会議長に、９番松田光平議員を指名いたします。 

お諮りいたします。 

松田光平議員を指名当選人と決定することにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

よって、選挙第１号は、ただいま指名したとおり、松田光平議員が千曲衛生施

設組合議会議長に当選されました。当選されました、松田光平議員が議場におら

れますので、本席から会議規則第２６条第２項の規定により告知いたします。 

よって、この際、松田議長には議長席にお着きいただきまして、当選承認及び

就任のごあいさつをお願いいたします。 

私は、これにて議長席を退席いたします。ありがとうございました。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

こんにちは。ただいま当選をいたしました、長野市議会議員の松田光平です。

議長として就任させていただくわけですが、現在、施設検討委員会では組合長へ

報告がなされ、そして新たな施設の建設について協議しなければいけない大切

な時だと思います。皆様のご協力をもちまして、しっかりと運営を進めて参りた

いと思いますので、どうかご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 日程第５ 会議録署名議員の指名についてを議題といたします。 

 会議録署名議員の指名については、会議規則第９８条の規定によりまして、議

長において指名することとなっております。 

 会議録署名議員には、５番 坂口 吉一 議員、13 番 大日向 進也 議員

の両名を指名いたします。 

 続いて、日程第６、会期の決定についてを議題といたします。 

 お諮りいたします。 

 会議規則第４条により本議会の会期は本日一日といたしたいと思います。 

 これにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

異議なしと認めます。 

よって、会期は本日一日と決定いたしました。 

日程第７ 専決第２号 専決処分事項報告「千曲衛生施設組合会計年度任用
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職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例制定」についてを

議題といたします。 

提案理由の説明を求めます。 

塚田所長。 

 

◎所長（塚田 勝雄 君） 

ただいま議題となりました、専決第２号「千曲衛生施設組合会計年度任用職員

の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例制定について」ご説明

申し上げます。 

本案につきましては、管理市に準じて、国、県及び県内他市の状況を踏まえ、

現在独自のものを使用している会計年度任用職員の給料表を廃止し、正規職員

と同じ給料表を使用することとするため、また、会計年度任用職員の期末手当に

ついても、現行の年 2.2か月から正規職員と同じ 2.45か月に引き上げるため条

例の一部を改正するものであります。よろしくご審議の上、ご承認賜りますよう

お願い申しあげます。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

これより質疑に入ります。 

ご質疑はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、質疑を終結いたします。 

 これより討論に入ります。 

 討論はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、討論を終結し採決いたします。 

 お諮りいたします。 

 専決第２号については、原案のとおり承認することにご異議ございません

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 異議なしと認めます。 
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 よって、専決第２号は原案のとおり承認することに決しました。 

 

日程第８ 議案第３号「千曲衛生施設組合公告式条例の一部を改正する条例

制定」についてを議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

 塚田所長 

 

◎所長（塚田 勝雄 君） 

ただいま議題となりました、議案第３号「千曲衛生施設組合公告式条例の一

部を改正する条例制定について」ご説明申し上げます。 

現在、例規文書の公示については、条例及び規則については組合長の署名

を、その他例規は組合長名の記名及び公印の押印をすることと規定しておりま

すが、行政手続きの DX化推進と事務の効率化を図るため、規則以下の例規に

つきましては、組合長名の記名のみとし、組合長の署名又は公印の押印を廃止

とする改正を行うものです。 

 管理市、千曲市９月議会において、同様条例案の議決が行われております。 

よろしくご審議のうえご承認を賜りますようお願い申し上げます。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

 これより質疑に入ります。 

 ご質疑はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、質疑を終結いたします。 

 これより討論に入ります。討論はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、討論を終結し採決いたします。 

 お諮りいたします。 

 議案第３号について、原案のとおり可決することにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 
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 異議なしと認めます。 

 よって、議案第３号については原案のとおり可決することに決しました。 

日程第８ 議案第４号「令和５年度 千曲衛生施設組合会計歳入歳出決算認

定」についてを議題といたします。 

提案理由の説明を求めます。 

塚田所長 

 

◎所長（塚田 勝雄 君） 

ただいま議題となりました、議案第４号「令和５年度千曲衛生施設組合会計

歳入歳出決算認定について」ご説明申し上げます。 

令和５年度の決算の内容につきましては、既に監査委員の審査をいただいて

おりますが、審査の中でご助言をいただきました事項、ご意見につきましては

今後における組合運営に十分期してまいる所存であります。 

それでは、令和５年度千曲衛生施設組合会計歳入歳出決算書についてご説明

申し上げます。 

決算書をご覧いただきたいと思います。決算書の５ページ、６ページをご覧

ください。 

令和 5年度千曲衛生施設組合会計歳入歳出決算書の歳入総額ですが、6ペー

ジ収入済額一番下の計で、2億 1,627万 9,729円でした。これは、前年度令和

4年度歳入決算額（2億 1,190万 6,304円）に比べて 437万 3,425円増です。 

次に 7ページ、8ページをご覧ください。支出済額の一番下の行。歳出総額

は、2億 252万 2,065円となりました。4年度の歳出支出済額（2億 135万 652

円）に比べて、117万 1,413円の増です。 

歳入歳出差引額は、その欄外にありますとおり、1,375万 7,664円でした。

そのうち 690万円を基金に積み立て、残りの 685万 7,664円を令和 6年度会計

に繰り越しいたしました。 

それでは、歳入から順次説明いたします。9ページ、10ページをご覧くださ

い。 

1款分担金及び負担金につきましては、組合規約の定めによる割合により、

組織市町から、それぞれ分賦金を納入していただきました。その総額は、1億

9,800万円で、昨年度（1億 8,700万円）と比較して、金額で 1,100万円の増

額となっています。当初物価高騰、電気料金の大幅な増加を見込み、分担金の

増加をお願いいたしました。この分担金につきましては、歳入全体の 91.5％と

なります。内訳は、千曲市から、7,997万 9,000円。長野市から、8,414万

4,000円。坂城町から、3,387万 7,000円となりました。構成比としまして
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は、千曲市 40.4％、前年度(41.1%)より 0.7ポイント減。長野市 42.5％、前年

度(40.8%)より 1.7ポイント増。坂城町 17.1％、前年度(18.1%)より 1ポイント

減となっております。 

次に 2款、使用料及び手数料につきましては、総額で 1,045万 9,455円の収

入済額となっております。このうちほとんどがセンター投入手数料ですが、こ

れはセンターとしての自主財源となります。歳入全体 5.2％にとどまっていま

す。 

投入量につきましては、投入手数料の備考欄へ記載してあります。し尿と浄

化槽汚泥の総受入量が 2万 731.2㎘で、前年度(2万 1,725.9㎘)に比べ、4.6％

の減、量で 994.7㎘の減少となっております。なお、投入手数料は１㎘当たり

で、500円であります。 

3款、財産収入につきましては、基金の運用から生じた利子で、収入済額は

209万 1,136円であります。昨年度は、ながの農協の定期預金 2億円を利回り

の良い債券に 1億円づつ、計 2本預け替えを行いました。 

なお、基金は千曲衛生施設組合基金と退職手当基金の２本で 8月 30日現在 13

億 8,314万 9千 669円です。 

11ページ、12ページをご覧ください。 

4款、繰入金は、1,170万 9,000円を見込んでおりましたが、繰入れするこ

となく済みました。一番の要因は後ほどご説明しますが、電気料金の大幅な減

額であります。 

5款、繰越金につきましては、令和 4年度からの繰越金、予算額 500万に対

し収入済額 525万 5,652円でありました。 

続きまして 6款、諸収入につきましては、組合の預金利子が 473円。雑入で

は、主なところとして、千曲肥料の収入額 36万 8,400円、雑入合計収入額

は、47万 3,013円でありました。 

以上、歳入につきましては、総額で 2億 1,627万 9,729円、調定額どおり全

て収入済額となっております。 

次に歳出について、説明をいたします。13ページ、14ページをご覧くださ

い。 

1款議会費につきましては、本組合議会の運営及び議会活動に要した経費で

あり、支出総額は 93万 6,992円であります。前年度に引き続き 5年度も先進

地視察研修が行われ、旅費では、視察研修費用弁償（議員 13名分）、議会先進

地視察旅費（随行職員 2名分）で 27万 2,900円、使用料及び賃借料（貸切バ

ス代）で 31万 9,000円の支出がありました。その他主なところは、議員報酬

32万 850円であります。 
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次に決算書 13ページ、14ページをご覧ください。 

2款、し尿処理費のうち「１目し尿処理総務費」につきましては、職員 8名

分の給料及び職員手当、共済費等人的経費と、本組合の事務処理経費であり、

支出総額は、8,819万 4,817円でありました。 

総務費の 1節報酬は、会計年度任用職員 3名分、と特別職の職員（これは監

査委員、公平委員、検討委員）の報酬となります。2節給料、3節職員手当、4

節共済費につきましては、職員 8名分の人件費となっております。 

15ページ 16ページの 12節委託料ですが、支出済額 450万 6,735円（前年度

4,629,967円）となりました。主な委託料につきましては、場内植木手入委託

料と、シルバーによる公園草取り作業費で 330万 4,655円であります。その他

の総務費の部分においては、経常的な支出となっております。 

続いて、17ページ、18ページをご覧ください。 

「し尿処理維持費」につきましては、千曲衛生センター管理業務等の支出で、

これは、直接的な維持管理費であり、支出総額は 1億 1,129万 9,120円であり

ました。 

10節需用費全体では、予算額 1億 1,560万 2,000円に対しまして、支出済額

9,735万 1,890円となりました。 

支出内容について、まず消耗品ですが、主に水処理及び脱水用の薬品購入費

です。予算額 1,394万 9,000円に対しまして、支出済額 1,125万 1,567円。薬

品単価が前年度より高騰したものもありましたが、運転管理を工夫して購入量

を抑えたため、予算内に収めることができました。 

燃料費について、これは乾燥設備で使用する燃料、Ａ重油の金額です。購入

量につきましては前年度より 1回分少ない 48,000ℓ でした。予算額 480万

5,000円に対し、支出済額 414万 4,800円となっております。 

次に光熱水費について、これは電気料金です。4年度は度重なる電気料金値

上げが原因で予算額に対し支出済額約 890万円（8,921,759円）と大きく上回

りましたが、昨年 5年度は予算額 5,800万円に対し 2,059万 7,767円残の

3,740万 2,233円の執行済額となりました。予算見積の段階では、燃料調整単

価、再生エネルギー賦課金の増額が見込まれ、予算立てしましたが、その後燃

料調整単価について、国による激変緩和措置により減額、またそこにプラスし

て電力会社による負担軽減策により大幅な減額となったことが主な要因で、予

算見積額と比べ執行額が減少となっております。 

設備修繕料については、定期的オーバーホールと水処理設備の整備費用、緊

急故障対応費が主なもので 4,455万 3,290円の執行済額となりました。 

次に 12節委託料では、設備の保守点検、計算機設備保守管理委託料、水質
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検査委託料が主なものですが、下から 4行目、千曲衛生センター施設整備事業

支援業務委託料、これは現在施設整備にあたり検討委員会を進めており、5年

度は 2回（7月と 1月）に会議が開催され、施設整備についてコンサルにお願

をし、会議資料の作成及び支援を一年を通して行っていただきました。先月 9

月 17日に最終の検討委員会が行なわれ、9月 30日に組合長に対しまして報告

を行い本日議会に報告できるよう進めてまいりました。委託料欄の一番下の

行、砂床沈砂物処分委託料、これは今までは職員作業により槽内に入り砂上げ

作業を行っておりましたが、危険作業と非常に重労働であったことから、初め

て砂上げについて業者委託を実施いたしました。 

17節備品購入費につきまして、これは経年劣化により機能低下の状態であっ

たため、排水ポンプ更新、槽内作業時及び緊急時に使用する空気呼吸器の更新

をしました。 

3款 基金積立金につきましては、基金の運用から生じた利子を基金利子積

立金とし積み立てを行いました。先ほど歳入の財産収入のところでも触れまし

たが、昨年度は、定期預金 2億円を債券 2本に預け替えを行ったことにより利

息収入が増え、予算額に不足が生じ、予備費より 63万 5千円を充用しまし

た。支出済額 209万 1,136円を千曲衛生施組合基金へそれぞれ積み立てを行い

ました。 

次に 19ページ、20ページをご覧ください。 

５款予備費につきまして今基金積立金でご説明したとおり 63万 5千円を３

款に充用いたしました。支出済額一番下、歳出総額で、2億 252万 2,065円と

なりました。 

続いて、21ページ、22ページをご覧いただきたいと思います。実質収支に

関する調書です。 

歳入歳出総額は、先に説明しました金額で、3の歳入歳出差引額は、1,375

万 7,664円となりました。5の実質収支額も同額であります。このうち、690

万円を地方自治法の定めるところにより、千曲衛生施設組合基金に積立をいた

しました。また、残りの 685万 7,664円は令和 6年度会計へ繰り越しをいたし

ました。 

以上となります。よろしくご審議のうえ、ご認定を賜りますようお願いいた

します。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

本議案は、決算認定議案でありますので、この際、代表監査委員から監査結

果の報告を求めます。 
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 代表監査委員 赤城 静江 君 

 

◎代表監査委員（赤城 静江 君） 

 私から、監査委員を代表して、ただいま提案されました、議案第４号 令和

５年度千曲衛生施設組合会計歳入歳出決算認定につきまして、審査をいたしま

したので、その結果をご報告申し上げます。 

組合長から審査に付されました決算書並びに付属書類につきまして、諸帳簿

と照合するとともに、予算の執行が適正かつ効率的に使われているかについ

て、関係職員の説明を聴取して審査をいたしました。 

その結果につきましては、すでにお手元に配付してあります「決算審査意見

書」に記載されたとおりでございますが、予算の定めるところに従い、かつ、

関係法令及び会計規則にのっとり執行され、過誤もなく適正に処理されている

ものと認めました。 

施設運営につきまして、総受入量の減少は進みますが、浄化槽汚泥の搬入に

ついては増加していく傾向にあると思われます。これからも物価高騰が続くと

予想されますが、職員が長年この施設に携わって設備のことを熟知しているか

らこそ、工夫や節約努力ができていると感じました。今後も丁寧な施設管理に

努めていただきたい。 

また、最近の気象環境を見ますと、自然災害がいつどのように起こるか分か

らない状況でありますので、この施設はなくてはならないものと感じます。 

施設更新について検討委員会から組合長へ報告がされたところであります

が、今後明らかに人口減少が進み、各自治体の財政状況はより一層厳しくなる

ことが考えられる事から、より合理的な、しかも手がかからないよう原点を見

直していただき、できるだけ経費が節約できる条件で尚且つ広域的な視点を持

ちながら、施設更新検討をしていただきたいと願っております。 

以上で令和５年度決算審査結果報告を終わります。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

お諮りいたします。 

 議案第４号につきましては、歳入歳出別にご質疑をいただきたいと存じま

す。これに、ご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

異議なしと認めます。 
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 それでは歳出から行います。歳出につきましては、款ごとに質疑をお願いい

たします。 

 はじめに、第１款 議会費について、ご質疑はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

進行の声がありますので、質疑を終結いたします。 

 第２款 し尿処理費について、ご質疑はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、質疑を終結いたします。 

 続いて、第３款 基金積立金、第４款 諸支出費、第５款 予備費につい

て、一括質疑を行います。 

 ご質疑はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、歳出の質疑を終結いたします。 

 続きまして、歳入については一括質疑といたします。 

 ご質疑はございませんか。 

 ３番 栁澤眞由美 議員 

 

◎３番（栁澤 眞由美 君） 

 歳入の諸収入の中に、千曲肥料 368,400円ありますが、検討委員会の報告で

も非常に市内で人気があるということではございますが、肥料とするための経

費と収入が見合っているかどうか、368,400円の詳細な説明をお願いいたしま

す。 

 

◎所長（塚田 勝雄 君） 

 今のお話ですが、あきらかに見合っていないというのが実態です。1ｔ当た

り作るのに、約３万円かかっておりまして、販売価格が２ｔ車で配達料込みで

4,800円となっております。ただ、ここで処理をした汚泥を肥料として作っ

て、この地域に還元するという意義があっておこなってきた事業と考えており

ますので、損得で考えるとそういったことになります。以上です。 
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◎３番（栁澤 眞由美 君） 

 収入という形で見ますと、経費がたくさんかかる割に収入は少ないが、循環

型社会という観点からいうと、意義があるのかと思います。今後、これがどこ

まで継続できるか、収入として考えられるか、検討してみたいと思います。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

他にご質疑はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、歳入の質疑を終結いたします。 

 以上で質疑を終結し、これより討論に入ります。 

 討論はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、以上で討論を終結し採決いたします。 

議案第４号 令和５年度千曲衛生施設組合会計歳入歳出決算認定については、

原案のとおり承認する事に賛成諸君の起立を求めます。 

 

（起立全員） 

 

 起立全員、よって、議案第４号については、原案のとおり認定することに決

しました。 

 日程第１０ 議案第５号「千曲衛生施設組合公平委員会委員の選任」につい

てを議題といたします。 

提案理由の説明を求めます。 

組合長 

 

◎組合長（小川 修一 君） 

ただいま議題となりました、議案第５号「千曲衛生施設組合公平委員会委員

の選任について」提案理由の説明をいたします。 

本案につきましては、中村トモエさんが 10月 30日をもって任期が満了とな

りますが、引き続き委員として再任したいため、提案申し上げた次第でござい



- 15 - 

 

 

 

ます。 

地方公務員法第 9条の 2第 2項の規定により、委員は人格が高潔で、地方自

治の本旨、及び民主的で能率的な事務の処理に理解があり、人事行政に関し識

見を有する者のうちから、組合長が議会の同意を得て選任するとされておりま

す。 

提案いたしました、中村トモエさんは、人格、識見ともに優れており、最適

任者であると認め、引き続き選任いたしたいので、よろしくご同意を賜ります

よう、お願い申し上げます。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

これより質疑に入ります。 

 ご質疑はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、質疑を終結いたします。 

 これより討論に入ります。討論はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、討論を終結し採決いたします。 

 

 お諮りいたします。 

 議案第５号 千曲衛生施設組合公平委員会委員の選任については、原案のと

おり同意することにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。 

 よって、議案第５号は原案のとおり同意することに決しました。 

 日程第１１ 議案第６号「千曲衛生施設組合監査委員の選任」についてを議題

といたします。 

 本案につきましては、地方自治法第１１７条の規定により、栁澤 眞由美 議

員の退席を求めます。 
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（栁澤 眞由美 議員 退席） 

 

提案理由の説明を求めます。 

組合長 

 

◎組合長（小川 修一 君） 

ただいま議題となりました、議案第 6 号「千曲衛生施設組合監査委員の選任

について」提案理由の説明をいたします。 

 この度、千曲市議会におきまして任期満了に伴い選挙が実施されましたので、

議会選出監査委員が欠員となっております。よって、後任委員の選任をお願いす

るものでございます。 

 議会選出監査委員でありますので、先ほどご協議いただきましたとおり、千曲

市選出議員の、栁澤 眞由美 議員を最適任者として選任いたしたく、ご提案申

し上げる次第でございます。 

 よろしくご審議のうえ、ご同意を賜りますようお願い申し上げます。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

これより質疑に入ります。 

 ご質疑はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、質疑を終結いたします。 

 これより討論に入ります。討論はございませんか。 

 

（「進行」の声あり） 

 

 進行の声がありますので、討論を終結し採決いたします。 

 お諮りいたします。 

 議案第６号 千曲衛生施設組合監査委員の選任については、原案のとおり同

意することにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 異議なしと認めます。 
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 よって、議案第６号は原案のとおり同意することに決しました。 

栁澤 眞由美 議員の入席を認めます。 

 

（栁澤 眞由美 議員の入席） 

 

 ここで、本会議を暫時休憩いたします。 

 

－（暫時休憩）－ 

 

－（本会議再開）－ 

 

◎議長（松田 光平 君） 

 休憩前に続いて、本会議を再開いたします。 

 ここで、栁澤 眞由美 監査委員より、ごあいさつをお願いしたいと存じます。 

 

◎監査委員（栁澤 眞由美 君） 

 ただいま、議員選出監査委員に選任していただきました、栁澤眞由美です。５

回の選挙をやってきましたので、さまざまな組合の議員もさせていただいてお

りましたが、この組合議会にも来ておりました。その経験を活かしまして、赤城

代表監査委員とともに、しっかりと千曲衛生施設組合の監査をしていきたいと

思っております。先ほど議長からも、大変な時期に差しかかっているというご挨

拶がありましたので、監査の立場からそういったことも含めてしっかりと仕事

をさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

ありがとうございました。 

 以上をもちまして、本定例会の議事日程はすべて終了いたしました。 

 組合長から閉会のごあいさつをお願いいたします。 

組合長 

 

◎組合長（小川 修一 君） 

閉会のあいさつを申し上げます。 

本日、令和６年第２回千曲衛生施設組合議会定例会を開催いたしましたとこ

ろ、時節柄大変お忙しい中ご出席をいただき、ご提案申し上げました案件につき

ましては、原案どおり、ご決定を賜りましたことに、深く感謝申し上げる次第で
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あります。 

さて、議長選挙で当選されました長野市選出議員の松田光平議員におかれま

しては、お祝いを申し上げるとともに、非常に難しい時ではございますが、当組

合運営にご尽力いただきますようお願い申しあげる次第であります。 

また、公平委員として再任されました、中村トモエ委員には、引き続き、ご指

導、お力添えを賜りますようお願い申し上げる次第であります。 

そして、監査委員として選任されました、栁澤眞由美議員におかれましては、

今後とも組合運営にご支援賜りますようよろしくお願いいたします。 

なお、当組合議員を退任されました、吉池明彦議員、倉島さやか議員におかれ

ましては、今までいただきました、ご指導、ご協力に対しまして心から感謝を申

し上げる次第であります。 

終わりに、議員各位、並びに皆様の一層のご支援、ご協力をお願い申し上げ閉

会のあいさつといたします。 

本日は、ありがとうございました。 

 

◎議長（松田 光平 君） 

これをもちまして、令和６年第２回千曲衛生施設組合議会定例会を閉会いた

します。  

 ありがとうございました。 

閉会 午後 3時 40分 
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